



Musée Holocauste Montréal
Montreal Holocaust Museum

LES MONTRÉLAIS COMMÉMORENT LE 80E ANNIVERSAIRE DE LA LIBÉRATION AUX CÔTÉS DES SURVIVANTS LOCAUX

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Montréal, le jeudi 17 avril 2025 - Le Musée de l'Holocauste de Montréal invite le public à assister à la commémoration de [Yom Hashoah Vehagvurah](#), Journée de commémoration de l'Holocauste et de l'héroïsme, le 23 avril à 19 h, salle Gelber, 5151, chemin de la Côte Sainte-Catherine à Montréal.

Cette année, la commémoration marquera le 80e anniversaire de la libération et de la fin de l'Holocauste. Malgré la signification et l'importance symbolique de cette date, il est regrettable de constater que les communautés juives du monde entier restent confrontées à une montée alarmante de l'antisémitisme. Au Canada, les quatre dernières années ont vu une augmentation de 172 % des incidents antisémites. Pour cette raison, la commémoration de cette année soulignera l'importance de lutter contre l'antisémitisme à travers son thème « **Un antisémitisme mutant, un combat permanent** ».

La commémoration sera marquée par un discours de l'**honorable Irwin Cotler**. Monsieur Cotler est le président international du Centre Raoul Wallenberg pour les droits de la personne, professeur émérite de droit à l'Université McGill, ancien ministre de la Justice et procureur général du Canada et avocat international spécialisé dans les droits de l'homme.

Les participants entendront également des témoignages vidéo de survivants de la Shoah, ainsi que des chansons en yiddish, ladino et hébreu, accompagnées de chants religieux. Une cérémonie d'allumage de bougies aura également lieu avec les survivants de l'Holocauste **Hryhorii Flidermoiz, Roman Lesniak, Gyorgyi Nemes, Joseph Remer, Renée Sakhoun et Veronika Zwiebel Honigwachs**, accompagnés de leurs familles.

« Fidèle à sa promesse, le Musée de l'Holocauste continuera de préserver la mémoire de la Shoah et s'assurera que cette tragique page de notre humanité ne soit pas effacée de la conscience humaine », a déclaré Daniel Amar, directeur général du Musée de l'Holocauste de Montréal. « Malgré tous les assauts contre les faits et contre la vérité, malgré le déni, la désinformation et la réécriture de l'histoire, le Musée continuera d'être un passeur de mémoire vigilant, car nous sommes leurs héritiers. Nous continuerons d'œuvrer pour que ces 6 millions d'étoiles continuent de briller et de nous éclairer. »

Le Musée de l'Holocauste Montréal informe et sensibilise les gens de tous âges et de tous milieux sur l'Holocauste, ainsi que sur l'antisémitisme, le racisme, la haine et les dangers de l'indifférence. Par son exposition permanente, ses programmes commémoratifs et ses initiatives éducatives, le Musée fait la promotion de notre responsabilité collective à l'égard du respect de la diversité et du caractère sacré de toute vie humaine. Le nouveau Musée ouvrira ses portes en 2026 sur le boulevard Saint-Laurent, au centre-ville de Montréal.

– 30 –

Contact Presse : Audrey Licop, Directrice adjointe
(514) 892-2605 audrey.licop@museeholocauste.ca